

## Elda crea la Comisión de la Memoria Histórica para estudiar la retirada de calles y monumentos del franquismo

22/07/2016



La comisión estudiará la retirada del monumento de la Cruz de los Caídos | Jesús Cruces.

El Ayuntamiento de Elda ha creado una **Comisión de la Memoria Histórica para analizar y estudiar en detalle el callejero y los monumentos que puedan no ir acordes a la Ley de Memoria Histórica** del país. A partir de septiembre esta comisión, presidida por el profesor de Geografía Humana de la Universidad de Alicante, el eldense José Ramón Valero, analizará cada uno de los nombres de calles o puntos de la ciudad que puedan generar **discordia** para recomendar su posible retirada.

Acompañan a Valero en esta comisión el profesor de

Geografía e Historia del IES La Melva, Miguel Ángel Abad; el arqueólogo municipal Juan Carlos Márquez; y el cronista oficial de Elda y director del Museo del Calzado, Gabriel Segura. Además contará con el asesoramiento de la catedrática de Historia Contemporánea en el Instituto Universitario de Investigación de Estudios de Género, Rosa Ana Gutiérrez; el profesor de la Universidad Miguel Hernández de Elche y director de la Cátedra Pedro Ibarra, Miguel Ors; el coordinador de la Sede Universitaria de Petrer, Pedro Payá; el catedrático Emérito de Historia Contemporánea, Glicerio Sánchez; y el

exdirector del Archivo de la Democracia de Alicante y profesor de Historia Contemporánea en la Universidad de Alicante, Francisco Sevillano.

José Ramón Valero ha querido dejar claro que "esta comisión **hará recomendaciones justificadas sobre la retirada o no de las nombres de calles**, pero siempre será el pleno del Ayuntamiento quien tome la decisión", si bien ha afirmado que "estas recomendaciones estarán tan claramente defendidas que será difícil cambiarlas".



La comisión ha recibido la aprobación unánime por el pleno municipal | Jesús Cruces.

Esta comisión se ha creado tras la [aprobación unánime](#) de una [moción de Izquierda Unida](#) en la que se solicitó la retirada de todos los nombres o monumentos que ensalzan el franquismo. **La Comisión de la Memoria Histórica de Elda también valorará qué nombres podrían faltar en el callejero eldense**, si bien desean que "el de Elda sea un callejero escogido en consenso por todos los grupos municipales", según Valero.

A partir del mes de septiembre esta comisión se meterá de lleno en esta tarea, y una vez hayan concluido su trabajo, enviarán sus conclusiones al consejo asesor para que estos también exprese su opinión. Tras ello se realizarán las recomendaciones finales que serán entregadas al Ayuntamiento de Elda.



Se estudiará el cambio de calles como Alcázar de Toledo, Alféreces Provisionales, Andrés Amado o Belchite, así como el monumento de la Cruz de los Caídos en la Plaza de la Concordia. Si bien Valero ha dejado claro que "**queremos hacer el menor daño posible**, cambiar lo mínimo los nombres para no afectar el día a día de los ciudadanos".

La labor de esta comisión no será tan ardua como en otras localidades ya que "en Elda, por suerte, **no existen grandes esculturas ni bustos que generen confrontación**, pero existen vestigios de la Guerra Civil que hay que analizar en detalle", ha explicado el alcalde de Elda, Rubén Alfaro.

Para la máxima autoridad eldense "probablemente esta es la mejor comisión de la Comunidad Valenciana, no solo por el perfil de sus miembros sino también por el alto compromiso que tienen con esta tarea que se les ha encomendado".